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En la ciudad de La Rioja, Provincia de La Rioja, a los veinticuatro días del mes de octubre de 2018 en el 

Microcine (Sala A “Héroes de Malvinas”) de la Universidad Nacional de La Rioja siendo las 19:00 hs se da 

comienzo a la Asamblea anual ordinaria de la Sociedad Argentina para el estudio de los Mamíferos (SAREM).  

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Elección de un Presidente y Secretario para presidir la Asamblea. 

2. Lectura y aprobación del balance parcial, estado de cuentas, memoria 2017-2018. 

3. Puesta a consideración de la Memoria anual 2017-2018 de la Comisión Directiva. 

4. Aprobación actas 2017. 

5. Validación de las designaciones de los representantes ante RELAM (Emma Casanave) y de la IFM (Andrea 

Previtali). 

6. Presentación XXXII JAM Puerto Madryn 2019. 

7. Elección Sede XXXIII JAM. 

8. Puesta a consideración del reglamento de las Jornadas Argentinas de Mastozoología (JAM) 

9. Cierre de Asamblea Anual 2018. 

 

1. Elección de un Presidente y Secretario para presidir la Asamblea: Daniel E. Udrizar Sauthier (Presidente) y 

José Coda (Secretario). 

 

2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria 2017-2018. 

 

- Amelia Chemisquy (AC, Tesorera): al 31/08/2018 la SAREM tenía $328.000, de los cuales $130.000 

corresponden a inscripciones a las XXXI Jornadas Argentinas de Mastozoología (JAM) que fueron 

administradas vía SAREM. Por lo tanto la Sociedad actualmente tiene unos $198.000. Asimismo tenemos U$S 

10.037. En cuanto a los Socios, tenemos 35 socios nuevos, y para el día de la fecha hay unos 244 socios (el año 

pasado teníamos 198). Con respecto a los ingresos, por el cobro de cuotas societarias ingresaron $ 79.000, por 

venta de libros, revistas y otras cosas de la mesa de la SAREM montada en las JAM 2017 ingresaron $18.650. 

La Fundación del Museo de La Plata a mediados de abril del corriente año nos dio $23.922 de ingresos 

producidos por cobro de cuotas y demás. De las JAM 2017 (Bahía Blanca) nos donaron $25.000. Por los 

intereses de los plazos fijos generados entraron $3.000. En cuanto a gastos, de la revista MN en el año 2017-18 

se imprimieron 2 números cuyo costo de impresión, maquetación y en subirla a Scielo fue $44.500, para el libro 

de Primates se gastó $55.000. De Correo se gastó $13.885. Para la página web se gastó $8.500 (mantenimiento, 

actualización, pago de servidor, lista de discusión, etc.) y los gastos bancarios fueron de $18.537 (la tesorera 

detalla los gastos puntuales asociados al Banco y explica los costos de las operaciones). 

 

- D. Flores pregunta sobre cuáles fueron los gastos para implementar el DOI y se le aclara que el gasto fue de 

unos $1.500. Asimismo, se aclara cómo son los gastos asociados a este sistema.  

 

- Se aprueba por unanimidad el balance parcial y estado de cuentas 2017-2018. 

 

- Javier Pereira (JP, Presidente) hace un resumen de las distintas actividades de la Comisión Directiva (CD).  

1) Comenta que se realizó un fuerte trabajo para conformar y poner en funciones las Comisiones (C.) de trabajo 

de SAREM (C. Colecciones Sistemáticas, Conservación, Difusión y Premios). Aclara que la C. de Historia está 

por normalizarse (Coordinadora Susana Merani) y que se crearon dos C. nuevas (Premio SAREM, y de 

Educación y Extensión), da detalles del funcionamiento de cada una de ellas. Luego da la palabra a los 

coordinadores de las C. para que cada uno haga una breve reseña de sus actividades. Toma la palabra primero 

Pablo Teta (PT, coordinador C. Colecciones Sistemáticas) y destaca el simposio a realizarse durante las 

presentes JAM. Andrea Previtali (AP, coordinadora C. de Educación y Extensión) informa la estructura de la 

C., detalla las distintas actividades realizadas y convoca al taller que se va a realizar durante las presentes JAM. 
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JP lee el informe realizado por Lucía Soler (LS, coordinadora C. de Conservación) detallando las actividades 

realizadas (e.g., explotación sustentable del guanaco en Patagonia, dragado del Arroyo Riachuelo en Corrientes, 

manejo de pumas capturados y en condiciones de ser reintroducidos, etc.). Alejandro Valenzuela (AV, 

coordinador C. de Difusión) comenta las actividades realizadas y anuncia el nuevo Instagram y canal de 

YouTube de la SAREM, asimismo aclara el funcionamiento de los Facebooks (página y grupo) y estimula a los 

Socios para que participen en las distintas redes. David Flores (DF) interviene y felicita por el video 

institucional. Ricardo Ojeda (RO) interviene consultando sobre la problemática del guanaco, JP le reitera y 

aclara la labor realizada por la C. de Conservación y la SAREM. Luego interviene José Priotto (JPr.) y AV 

aportando distintas cuestiones al asunto. Agustín M. Abba (AMA) y AV aclaran las formas de contacto con la 

Sociedad. JP detalla que LS le informó que por varias cuestiones se decidió renovar los miembros de la C. de 

Conservación e invita a los Socios a que se sumen. JP sigue con el tema de la designación de representantes 

ante IFM (AP) y RELAM (primero designado DF y luego reemplazado por Emma Casanave, EC), aclara las 

formas de elección y comenta el formato usado para la designación de EC. JP propone la validación de los 

postulados y por unanimidad se confirma en el cargo ante el IFM a AP y ante la RELAM a EC. Luego JP 

comenta los pasos realizados para el proceso de la Recategorización de Mamíferos, detalla que en diciembre de 

2017 se recibió la primera cuota de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable (SAyDS, 30% = 

$217.000) que ya fue ejecutada y rendida (aprobada) y que está pendiente el desembolso de la segunda cuota. 

Se conformó un comité ejecutor (SAREM – SAyDS) que llevó a cabo once reuniones para trabajar en el 

proyecto, asimismo se hizo un taller en Mendoza y se está llevando a cabo uno en las presentes JAM. Todo este 

proceso fue acompañado por una fuerte campaña de difusión, hay una amplia participación (más de 450 

personas), y se estima terminar dentro del plazo previsto (julio de 2019). DF consulta sobre los fondos restantes 

y JP aclara el compromiso manifestado por la SAyDS para aportar la segunda cuota del convenio. JP sigue 

comentando que se renovó el Comité Editorial SAREM Series A y agradece al comité saliente. Sigue 

exponiendo sobre la formalización de la membresía CrossRef e inicio de uso del DOI para las publicaciones de 

la Sociedad. Asimismo, JP explica que se inició el proceso de recambio del equipo editorial de la 

Mastozoología Neotropical (MN) y da paso al Editor en Jefe (Enrique Lessa, EL) que presentó su informe anual 

de gestión, interviene JPr. (Editor Asistente MN) aclarando cuestiones del DOI y CrossRef. Interviene RO 

comentando diversas cuestiones referidas a la MN, sobre todo destacando el crecimiento de la revista. JP 

comenta la creación de la nueva revista de la Sociedad, Notas sobre Mamíferos Sudamericanos (NMS) y da la 

palabra a Gabriel Martin (GM, Editor en Jefe de NMS), el cual hace una breve reseña de los objetivos de la 

revista entre otras cuestiones asociadas a la misma. JP sigue comentando la incorporación de SAREM a la 

Comisión Nacional Asesora para la Conservación y Utilización Sostenible de la Diversidad Biológica 

(CONADIBIO), detalla que PT y él mismo actúan como representantes de la SAREM ante dicha Comisión. 

Luego sigue comentando que actualmente se está tratando el “Anteproyecto de Ley de presupuestos mínimos 

para la preservación y conservación de la diversidad biológica y el uso sustentable de sus componentes” e invita 

a que otros Socios se sumen. JP comenta el lanzamiento de la lista de discusión "Lista Mamíferos". JP continúa 

mencionando el aval dado por la Sociedad a Aníbal Parera para su obra “Mamíferos de Argentina” y destaca la 

oportunidad a los socios para comprarlo con un importante descuento. Por último, JP comenta sobre el video 

cumpleaños 35 de SAREM y agradece a Jumara Films por la realización en forma gratuita del mismo. 

 

3. Puesta a consideración de la Memoria anual 2017-2018 de la Comisión Directiva. 

 

Se aprueba por amplia mayoría la memoria 2017-2018. 

 

4. Aprobación actas 2017. 

 

Es aprobada por mayoría.  

 

5. Validación de las designaciones de los representantes ante RELAM (EC, Emma Casanave) y de la IFM 

(Andrea Previtali). 
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Es aprobado por unanimidad (ver punto 2). 

 

6. Presentación XXXII JAM Puerto Madryn 2019. 

 

- Daniel E. Udrizar Sauthier presenta las XXXII JAM a realizarse en Puerto Madryn (Chubut). 

 

7. Elección Sede XXXIII JAM. 

 

- Se realizan tres propuestas: Jujuy (a cargo de Miriam Morales), Ushuaia (a cargo de AV) y Puerto Iguazú (a 

cargo de Diego Varela, DV). En el medio de este tema Sergio Saba plantea cuestiones referidas a la escasa 

cantidad de Socios en relación a la amplia participación que hay en el grupo de Facebook, a esta temática 

aportan idea-comentarios AC, JPr., AV, JP y RO. Entre otras cosas, se plantea dar mayor difusión a las tareas 

de la Sociedad para lograr más Socios.  

Retomando el tema de la Sede y luego de varias intervenciones de diversos socios (DF, RO, AC, JPr., EC, JP), 

AV decide bajar la sede de Ushuaia por cuestiones presupuestarias relacionadas a la situación financiera general 

y los gastos de traslado implicados para ir a dicha localidad, y quedan como opciones para votar Jujuy y Puerto 

Iguazú. Se inicia la votación, primero se vota a favor de Jujuy y se obtienen 23 votos; luego por Puerto Iguazú y 

se obtienen 25 votos a favor. Por lo tanto, la sede de las XXXIII JAM será Puerto Iguazú. Asimismo, se plantea 

que Jujuy sea sede de las XXXIV JAM, lo que queda supeditado a confirmación durante la próxima asamblea. 

 

8. Puesta a consideración del reglamento de las Jornadas Argentinas de Mastozoología (JAM) 

 

AMA presenta la temática. AV y RO plantean distintas cuestiones y se decide que se les dará a los Socios un 

mes para hacer observaciones al reglamento. 

 

Antes de cerrar la Asamblea, RO plantea que cree muy necesario que la SAREM genere un comunicado 

manifestando preocupación sobre la problemática de la ciencia en nuestro país. Pasa a leer un punteado de 

algunos aspectos que evidencian la grave situación planteada. Se decide que dicho punteado sea acercado a la 

CD para elaborar un documento a ser presentado ante las autoridades pertinentes. Hacen comentarios distintos 

socios (AV, EC, etc.) y se decide que el documento generado sea de posicionamiento de la Sociedad sobre el 

ajuste en ciencia, usando como base lo presentado por RO. 

  

9. Cierre de Asamblea Anual 2018. 

 

Siendo las 20:55 se da terminada la Asamblea. Cantidad de presentes: 52. 

 

 

 

 
Agustín Manuel Abba 

Secretario SAREM 

 


